

Paris, le 5 septembre 2025

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### **L'ENQUÊTE IPSOS sur la perception et l'impact des voyages pédagogiques sur les lieux de mémoire de la Shoah confirme leur impact positif sur les élèves**

Au printemps 2025, la Fondation pour la Mémoire de la Shoah et le Mémorial de la Shoah ont commandé à IPSOS une étude sur la perception et l'impact des voyages scolaires sur les lieux de mémoire de la Shoah. Conçue en deux phases, qualitative puis quantitative, elle a interrogé des élèves de première et terminale qui y ont participé, et les enseignants qui ont organisé ces voyages.

L'enquête a été menée auprès d'un corpus de 157 enseignants et de 1 131 élèves ayant participé à un tel projet pédagogique avec le soutien direct de la Fondation ou dans le cadre des voyages organisés par le Mémorial. La cohérence entre les résultats de l'étude qualitative et ceux de l'étude quantitative a été soulignée par IPSOS. Globalement, le bilan est jugé excellent. L'étude se composait de trois phases : avant, pendant et après le voyage.

L'impact des voyages a été évalué au regard des fortes attentes qu'ils suscitent, tant du côté des élèves que de leurs professeurs. Le financement de ces voyages constitue un enjeu majeur et la courte durée du voyage, en très grande majorité 1 ou 2 jours, constitue le principal bémol de l'étude. Le déroulement du voyage lui-même constitue une immersion souvent vécue intensément par les élèves. Le second bémol concerne l'affluence très forte sur les lieux de mémoire, notamment Auschwitz-Birkenau, principale destination et de loin des voyages.

► POUR EN SAVOIR PLUS : Synthèse et enquête complète en PJ

**Contact presse :** Marie-Laure Pelosse et Isabelle Dubois  
[communication@fondationshoah.org](mailto:communication@fondationshoah.org) - 01 53 42 63 14 /18

*Créée en 2000, la Fondation pour la Mémoire de la Shoah, dont la dotation provient des restitutions des fonds en déshérence issus de la spoliation des Juifs de France, poursuit sa vocation de soutien à des projets, en France et à l'étranger, dans les domaines de l'histoire, de la pédagogie, de la mémoire, de la solidarité avec les survivants de la Shoah et de la culture juive. Depuis sa création, la Fondation a dépensé quelque 390 M€ pour financer en partie le Mémorial de la Shoah et plus de 5 500 projets.*